

**TÍTULO DE LA PROPUESTA**

Acción Social y Derecho: asistencia jurídica pro bono por parte de profesores y estudiantes de la Facultad de Derecho de Albacete

<b>ÁMBITO TEMÁTICO</b>	Cultura, deportes y responsabilidad social
<b>ODS</b>	10.- Resolución de las desigualdades
<b>CAMPUS-SEDE</b>	Campus de Albacete
<b>PRESUPUESTO ASIGNADO</b>	10.000 €

**DESCRIPCIÓN BREVE DE LA PROPUESTA**

“Totus Orbis” es un proyecto que coge prestado su nombre del término latino utilizado por Francisco de Vitoria para referirse a una realidad universal de la que todos los seres humanos, sin distinción alguna, éramos parte, como “hijos de un mismo Dios”. No importa raza, religión o condición alguna, todos pertenecemos a un mismo “orbe” y somos iguales en dignidad. Pero ¿somos también igual en oportunidades?

En este proyecto, que ya cuenta con el compromiso de participación –en caso de ser concedido– de diversos profesores de las facultades de Derecho y de Educación del Campus de Albacete, participarán profesores y estudiantes en la ayuda a los inmigrantes de la ciudad de Albacete que así lo requieran.

De este modo, se prestará asesoramiento jurídico a inmigrantes en materia de inmigración y extranjería, así como en sus relaciones con las administraciones públicas. También se ayudará a estos mismos inmigrantes enseñándoles el idioma español, así como cualesquiera otros conocimientos básicos para su vida diaria que se considerasen oportunos, analizando caso por caso de forma individual. Por último, el proyecto colaborará con la entidad sin ánimo de lucro “Justicia y Paz”, que tiene una lavandería solidaria en la ciudad de Albacete y que brindará al proyecto la oportunidad de contactar de forma directa con los inmigrantes que esta ONG ayuda. Se impartirán mensualmente cursos formativos en el ámbito del Derecho y de la enseñanza a los estudiantes voluntarios, así como en materia de voluntariado y trato humano con los inmigrantes. También los profesores y cualesquiera miembros de la comunidad universitaria interesados podrán participar. Para ello, se contará con la presencia de reputados ponentes en sus respectivas disciplinas. Asimismo, se realizarán jornadas y congresos divulgativos para concienciar a la sociedad albaceteña de la situación que viven estas personas.

- Se requerirá de un presupuesto suficiente a tal efecto, que se estima en unos 7.000 euros (SIETE MIL EUROS) para: el material que se requiera para la enseñanza; los diversos ponentes con los que se contará (sus desplazamientos y emolumentos); la organización de las diversas actividades, jornadas y congresos divulgativos; el material necesario para la asistencia digna a estas personas; dispositivos electrónicos con que recabar toda la información necesaria para asesorar jurídicamente, etc.

**DESCRIPCIÓN DETALLADA**

Como bien es sabido, la UCLM tiene la acción social muy presente en su actividad como universidad. Así, desde el Vicerrectorado de Cultura, Deporte y Responsabilidad Social de la UCLM y su Fundación General, la UCLM ha impulsado desde, hace ya unos cuantos años, un programa de voluntariado.

Este proyecto, además de englobarse dentro del ámbito de la ayuda desinteresada y no

lucrativa a terceros, busca también, como ya se ha comentado, formar transversalmente a estudiantado y profesorado en el ámbito de la ayuda humanitaria. Y, a la vez, complementar la formación jurídica y pedagógica de los estudiantes de la UCLM.

La asociación “Justicia y Paz”, con la que se tiene la intención colaborar en el servicio de lavandería solidaria, y que permitirá al proyecto contactar directamente con los inmigrantes de la ciudad de Albacete, nos facilita los siguientes datos:

En la ciudad de Albacete nos encontramos (respecto de las personas atendidas por la citada asociación colaboradora) :

70 personas en asentamientos chabolistas (Marruecos, Polonia, Rumania, Guinea, Senegal, Gambia...);

68 personas en pisos o en el Albergue municipal (Mali, Senegal, Gambia, Guinea...); 20 personas en casas o naves abandonadas (Rumania, Marruecos, Senegal...); y 45 personas viviendo en la calle (España, Perú, Rumania, Marruecos...).

Las tres principales líneas de actuación son, como se ha ya esbozado, tres, a saber, asesoramiento jurídico, enseñanza de español y otros conocimientos básicos, y colaboración en la lavandería solidaria de Justicia y Paz.

#### A. Asesoramiento jurídico.

El asesoramiento jurídico, que no asistencia jurídica, es un ámbito que entra dentro de las competencias de cualquier jurista. Es, por tanto, una labor que la Universidad puede prestar a la sociedad a través de sus profesores y alumnos de máster ya graduados, y con la colaboración de estudiantes de grado en Derecho, Criminología y Relaciones Laborales tutelados por profesores de la Facultad de Derecho de Albacete.

Se brindará asesoramiento jurídico sobre cualesquiera cuestiones de índole jurídica que los inmigrantes puedan necesitar (permiso de residencia, asilo, prestaciones sociales, homologación de títulos, execuatur, etc.)

Para ello se requerirá que los estudiantes se formen mensualmente en seminarios donde se traerán a reputados expertos en sus respectivas materias, para complementar la formación de los estudiantes tanto teórica como, y especialmente, práctica.

#### B. Clases de español

Muchos de los inmigrantes presentes en la ciudad de Albacete no son hispanohablantes. Por ello, es de vital importancia que aprendan nuestro idioma. Por tal razón, desde la Facultad de Educación los alumnos recibirán talleres formativos a través de expertos sobre cómo enseñar español a extranjeros y pondrán tales conocimientos en práctica con los inmigrantes a los que se preste ayuda.

#### C. Lavandería solidaria de la ONG “Justicia y Paz”

La ONG “Justicia y Paz”, que ya ha aceptado colaborar en el proyecto será la que nos permita –sin perjuicio de la colaboración de otras entidades públicas o privadas– contactar directamente con los inmigrantes que residen en Albacete capital. Asimismo, aquellos

estudiantes interesados podrán prestar ayuda en la lavandería solidaria de la ONG, que permite a los inmigrantes lavar sus enseres de forma totalmente gratuita.

Aparte de estos tres objetivos principales, el proyecto también pretende:

- Mejorar la cobertura de las necesidades básicas de las personas inmigrantes sin hogar residentes en Albacete
- Fortalecer su proceso de acogida e integración social
- Romper su situación de incomunicación de las personas, manteniendo un contacto permanente con ellos que les ayude a sentirse personas dignas de relacionarse en condicione de igualdad.
- Ser mediadores de información, sobre recursos sociales, derivando las necesidades y problemas que detectemos hacia los recursos municipales, diocesanos o privados.
- Sensibilizar a la sociedad albaceteña

**ENLACE OPCIONAL**